

Enrique Neiman vuelve a deleitarnos... Por lo menos, a aquellos que sentimos gran apego por nuestra tierra sanfernandina. Con ese estilo tan particular que tiene mucho de anecdotico, humor y seriedad, acaba de publicar "Yo y Los Afines" (Editorial Universitaria). Son casi cien páginas dedicadas a recordar la actividad literaria, los encuentros, el trabajo cultural, las copias compartidas al amanecer, por el grupo "Los Afines" de San Fernando.

Ya en otras oportunidades hemos conocido algunas de las mil anécdotas de estos hombres que jamás aceptaron en sus reuniones o celebraciones la presencia de damas... (Salvo una oportunidad, como lo cuenta en la obra, en que una mujer acompañó al artista invitado y éste tuvo que aceptar que ella se transformara en el centro de las miradas afines...) El mismo Enrique Neiman contó algunas durante la Velada de aniversario de San Fernando en mayo pasado; otras, han ido de generación en generación como los cuentos infantiles; unas pocas están en otras páginas... Sin embargo, lo más importante de todo, es el trabajo de este hombre que ha sabido mantener una cierta continuidad en la producción literaria en tiempos que para un escritor provincial ("aunque naci en Santiago me nacionalicé colchagüino") el publicar es casi un sueño.

Por otro lado, está la temática de Neiman. Con su experiencia periodística,

Gracias, Enrique Neiman...

con su paciencia de investigador y con su constancia admirable, ha ofrecido a San Fernando y la provincia de Colchagua su historia y su pasado. "Aquel San Fernando", "Mi Tierra huasa" y, ahora, "Yo y Los Afines", son la vida de lugares, hombres y momentos... Son los años de nuestros antepasados. Son la historia nuestra que no pertenece a otros, sino, a los sanfernandinos y colchagüinos. Es esto lo que debemos valorar y agradecer.

Agradecerle a Neiman el permitirnos conocer, por lo menos los nombres, de sanfernandinos ilustres que a través del arte se proyectaron nacional e internacio-

nalmente; agradecerle el habernos enseñado que el inmortal Neruda no sólo mencionó a San Fernando en las "Tonadas de Manuel Rodríguez"; agradecerle el

deseo de motivarnos a querer más al viejo San Fernando, que tanto necesita, pero que tan pocos son capaces, sin avergonzarse, de ofrecerle algo luego que él les ha entregado una niñez y una juventud...

Sabemos que muchos pensarán "Ah, otro libro del caballero donde venden botones", y no habrá mayores comentarios... Somos muy amigos de expresarnos así de aquellos valores que están a la vuelta de la esquina... Y somos, también, muy amigos de comprar cualquier porquería que aparece en el mercado. La obra de Neiman, como aquellas que escribió anteriormente, son dignas en cada hogar de esta tierra. Porque enseñan, porque ayudan a conocernos, porque motivan a la gente joven que tiene inquietudes literarias...

Personalmente, es una satisfacción leer "Yo y Los Afines", que mi "padrino periodístico" tuvo la gentileza de obsequiar me... Ojalá la segunda edición de esta obra ampliada como lo asegura el autor, aparezca pronto, pues, si tiempo pasa y han aparecido otros nombres. No son muchos, y Enrique Neiman lo sabe. Después de todo, "Los Afines" nacieron con sólo dos integrantes... Pero, esos pocos estarán orgullosos al comprobar que su obra fue reconocida por un escritor que ya ha hecho bastante por la tierra que lo acogió.

René Gabriel Maturana.

Gracias, Enrique Neiman... [artículo] René Gabriel Maturana.

Libros y documentos

AUTORÍA

Maturana, René Gabriel, 1955-2009

FECHA DE PUBLICACIÓN

1977

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Gracias, Enrique Neiman... [artículo] René Gabriel Maturana.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)